

Reconvilier – Loveresse – Saules

Vers un trio communal renforcé

Dans une démarche de gouvernance participative, les communes de Loveresse, Reconvilier et Saules s'engagent dans un projet de fusion qui promet de remodeler le paysage local. Avec une approche fondée sur la consultation citoyenne et la collaboration intercommunale, ce trio se prépare à unifier ses forces pour une gestion optimisée et une vision partagée du développement régional.

Mariage de raison ou pari risqué ? Dans le cadre d'une initiative de fusion des communes de Loveresse, Reconvilier et Saules, sous l'effigie de « LRSavenir », le processus avance avec une implication marquée des citoyens. Pour mémoire, l'idée d'une fusion avait été remise sur le tapis en 2021 par l'Assemblée communale de Saules avec Reconvilier, avant que Loveresse ne rejoigne également cette initiative. « On ne veut pas donner l'impression de manger les deux petites communes », a rassuré Daniel Buchser, maire de Reconvilier. Cette fusion, décrite comme un « mariage à trois », est perçue non comme une absorption, mais comme un partenariat équilibré entre les trois entités. Les citoyens sont donc appelés à être des acteurs clés de l'initiative, en participant activement aux différentes étapes, reflétant ainsi un engagement démocratique profond.

Un concours pour le nom de la nouvelle commune

Les avantages de cette consolidation sont déjà palpables, notamment grâce aux synergies éducatives et administratives existantes. Par exemple, les écoles de Saules ont été déplacées à Reconvilier, facilitant l'intégration et le partage



Rassemblement sur le terrain de football emblématique de La Chaudrette à Reconvilier où l'avenir des trois communes est en train de s'écrire. De gauche à droite: Jean-Michel Hirschi (président du GTI), Michel Waltherth (spécialiste en affaires communales impliqué dans le projet), Fabienne Secchi (mairesse de Loveresse), Willy Furer (maire de Saules) et Daniel Buchser (maire de Reconvilier). (photo rke)

des ressources. « Grâce aux jeunes, les mentalités changent ! » ajoute Daniel Buchser. Une série d'ateliers de travail a été organisée pour identifier les forces, les faiblesses, les opportunités et les aléas que provoquerait une fusion. En outre, des discussions ont permis d'élaborer un rapport préliminaire qui sera disponible en consultation à la fin juin de cette année. De plus, un concours sera lancé pour déterminer le nom de la nouvelle commune, symbolisant ainsi la création d'une identité propre. Jean-Michel Hirschi, président du Groupe de travail intercommunal (GTI) créé pour l'occasion, insiste sur l'importance de l'inclusion des jeunes : « On a décidé de les intégrer non pas à partir de 18 ans, mais dès 16 ans ! Car ce sont les citoyens de demain. »

Fusion à fin 2025

Rassemblées à fin 2025, les communes devraient compter quelque 2'900 âmes. Et la quotité d'impôt dans tout ça ? Le GTI ne promet pas de réductions fiscales immédiates. « Il y aura de toute façon

Prochaines étapes clés

Dans le cadre du rapprochement entre les communes de Loveresse, Reconvilier et Saules, plusieurs événements d'importance sont prévus dans les mois à venir pour assurer la continuité et la transparence du processus de fusion.

En voici les quatre prochaines étapes clés :

- **Un atelier / débat avec les jeunes** en mai, afin d'écouter et intégrer leurs perspectives.
- **Un sondage citoyen** également prévu en mai, afin de recueillir l'avis général sur le projet.
- **La publication du rapport de base et du plan financier** à la fin juin, offrant une vision détaillée des implications financières et structurelles du rapprochement communal.
- **Une décision de poursuite de la fusion en assemblées communales/municipales** en septembre, où les citoyens auront l'occasion de voter sur la continuation du projet.

Ces étapes sont essentielles pour assurer que tous les citoyens soient informés et impliqués dans ce processus démocratique important, assure le GTI. (rke)

une adaptation, qui n'ira pas drastiquement vers le bas », assure le maire de Reconvilier. En tous cas, la démarche transparente de la fusion garantit que toutes les voix soient entendues et que, s'il se concrétise, ce mariage communal sera garant du résultat d'un

consensus solide et réfléchi parmi les habitants des trois communes. S'il se réalise, ce partenariat devrait ainsi rassembler les citoyens et conjuguer les forces, comme dans bien d'autres communes réunies...

Roland J. Keller